

Telefon +41 (0)52 632 73 61  
Fax +41 (0)52 632 72 00  
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

## **Aus den Verhandlungen des Regierungsrates**

### ***Ersatzwahl in den Kantonsrat***

Der Regierungsrat hat Christian Ritzmann, Schaffhausen, als Mitglied des Kantonsrates für den Rest der Amtsperiode 2009-2012 ab 1. Oktober 2011 als gewählt erklärt. Christian Ritzmann ersetzt den zurückgetretenen Kantonsrat Daniel Preisig.

### ***Leitlinien "Frühe Förderung" werden verabschiedet***

Der Regierungsrat hat die Leitlinien "Frühe Förderung im Kanton Schaffhausen" zur Kenntnis genommen. Die Leitlinien haben ihre Grundlage im Bericht "Familienpolitik", der im vergangenen Jahr erstmals vorgelegt wurde. Sie zeigen auf, unter welchen Rahmenbedingungen Familien ihrer Verantwortung zum Wohl ihrer Kinder gerecht werden können. Die Leitlinien sind Teil eines familienpolitischen Rahmenkonzeptes, welches insbesondere für Kinder aus sozial benachteiligten Familien mit niedrigem Bildungsniveau gerechtere Startbedingungen bzw. erhöhte Chancengerechtigkeit bewirken soll. Im Zentrum der für den Kanton Schaffhausen erarbeiteten Leitlinien steht die Entwicklung von Handlungsfeldern:

- Familienförderung und Familienpolitik;
- Familienergänzende Förderung;
- Familienunterstützende Förderung;
- Frühe Gesundheitsförderung;
- Entwicklungsfördernde öffentliche Lebensräume.

Diese Handlungsfelder bilden die Grundlage für Projekte im Bereich der frühen Förderung, wie z.B. das bereits initiierte "projet urbain" der Gemeinde Neuhausen am Rheinfall, an welchem sich der Kanton beteiligt.

Die Leitlinien "Frühe Förderung" sind von hoher gesellschafts-, sozial- und bildungspolitischer Bedeutung für den Kanton und die Gemeinden. Entsprechend ist der Regierungsrat bestrebt, seine koordinierenden und lenkenden Möglichkeiten zur Unterstützung von Familien - selbstverständlich auch unter Einbezug der privaten Akteure - im Rahmen der finanziellen Möglichkeiten und des politisch Machbaren auszuschöpfen.

### ***Genehmigung eines Gemeindeerlasses***

Der Regierungsrat hat die vom Gemeinderat Lohn am 10. Januar 2011 beschlossene Zonenplanänderung (Einzonung eines Teils der Parzelle GB Nr. 739 von der Landwirtschaftszone in die Wohnzone W2) genehmigt.

### ***Dienstjubiläen***

Der Regierungsrat hat Christa Fix, Pflegefachfrau bei den Spitälern Schaffhausen, und Pamela Sulzer, Pflegefachfrau bei den Spitälern Schaffhausen, die am 1. Oktober 2011 das 25-jährige Dienstjubiläum begehen können, seinen Dank für ihre bisherige Tätigkeit im Dienste der Öffentlichkeit ausgesprochen.

Schaffhausen, 20. September 2011  
bis und mit Nr. 33/2011  
33/2011

*Staatskanzlei Schaffhausen*